

Enfermería del Trabajo al día

Presentación de la Asociación de Especialistas en Enfermería del Trabajo de Galicia (AETGA)

Autores

Redacción



El pasado 12 de marzo tuvo lugar, en Santiago de Compostela, la presentación de la Asociación de Especialistas en Enfermería del Trabajo de Galicia (AETGA) perteneciente a la Asociación Española de Especialistas de Enfermería del Trabajo (AET).

Tras varios años de trabajo y de intentos infructuosos, por fin, los compañeros y compañeras de Galicia pudieron ver hecho realidad un proyecto que arrancaba hace más de una década.

La Jornada se celebró en un emplazamiento inmejorable, un alojamiento cargado de historia y arte, como es el Hostal de los Reyes Católicos. Conocido históricamente como Hospital Real de Santiago de Compostela, el edificio, de estilo plateresco, fue construido por orden de los Reyes Católicos después de su visita a Santiago de Compostela, para dar cobijo a aquellos que requerían auxilio médico al finalizar el Camino.



Fotografía 1. Hostal de los Reyes Católicos. Plaza del Obradoiro. Santiago de Compostela. Sede de la I Jornada de la AETGA.

Más de 90 profesionales de la Enfermería del Trabajo quisieron arropar esta presentación y participar en las interesantes ponencias que se llevaron a cabo a lo largo de la mañana del sábado.

La I Jornada de la AETGA, además del apoyo institucional, contó con la inestimable colaboración de SATSE, MAPE, Heel y Smith&Nephew, a las que queremos agradecer su significativa contribución y relevancia. A las diez de la mañana comenzó la inauguración a través de una mesa constituida por D^a Cándida Pérez Gonzalves, presidenta de la AETGA, D^a Araceli Santos Posada, presidenta de la AET, D^a Cristina Pérez Fernández, Jefa de Territorial de la Consellería de Sanidade de Galicia, y D^a Blanca Cimadevila Álvarez, Jefa de Servicio de Integración Asistencial del SERGAS.



Fotografía 2. Mesa inaugural. De izquierda a derecha: D^a D^a Cristina Pérez Fernández, D^a Blanca Cimadevila Álvarez, D^a Cándida Pérez Gonzalves y D^a Araceli Santos Posada.

A continuación, D^a María José Novoa García (Vicepresidenta de la AETGA), moderó la ponencia de Dr. D. Antonio Gabriel Moreno Pimentel (Enfermero del Trabajo de PREMAP) titulada “Promoción de la Salud vs. Empresa saludable”, donde incidió en las diferencias entre

un marco teórico de promoción de la salud y la realidad de conseguir una empresa saludable desde el punto de vista integral de la salud de sus trabajadores.



Fotografía 3. Dª María Novoa García y Dr. D. Antonio Moreno Pimentel.

La segunda ponencia, llevada a cabo por D. Manuel Palencia Alejandro, Enfermero del Trabajo del Grupo MAHOU, fue moderada por Dª Carmen Garrido Melón (Tesorera de la AETGA). Palencia, presentó diversos programas y actividades que el grupo de empresas Mahou realiza entre sus trabajadores al objeto de fomentar estilos de vida más saludables que redunden en una promoción de la salud y en la prevención de daños derivados de las **condiciones de trabajo**.



Fotografía 4. Dª Camen Garrido Melón y D. Manuel Palencia Alejandro.

La tercera ponencia, moderada por D. Manuel Vázquez Suárez (Secretario de la AETGA), fue realizada por Dª Rebeca Rodríguez Arranz, Enfermera del Trabajo del

Grupo Correos. En su exposición titulada “Correos. Certificación de empresa saludable”, hizo un recorrido por todos los programas de promoción de la salud dirigidos a los trabajadores de Correos.



Fotografía 5. D. Manuel Vázquez Suárez y Dª Rebeca Rodríguez Arranz

Después de la exposición de estas tres ponencias, Dª Carmen Lameiro Vilariño (Vocal de la AETGA), realizó una interesante discusión sobre la situación actual que vive la profesión de Enfermería del Trabajo en Galicia.



Fotografía 6. Dª Carmen Lameiro Vilariño

Después de la intervención de Dª Carmen Lameiro, se inició un debate entre los compañeros y compañeras asistentes, donde expusieron cuáles eran las principales dificultades que encontraban en sus respectivas unidades de salud laboral y empresas.



Fotografía 7. Intervención de las enfermeras del trabajo presentes en la jornada

Antes de finalizar la mañana, se presentó la Junta Directiva de la AETGA, y finalmente, se pasó a la clausura de la I Jornada, donde contó con la participación de D^a Concepción Fernández Fernández, Consejera de Políticas Sociales y Salud.



Fotografía 9. D^a María Novoa recibe la Medalla de Plata de la AET de manos de su presidenta D^a Araceli Santos.



Fotografía 8. D^a Concepción Fernández Fernández, junto a D^a Cándida Pérez y D^a Araceli Santos.

Pero como en todos los buenos momentos, no faltaron las sorpresas y el colofón de esta I Jornada de la AETGA, lo protagonizó nuestra compañera María Novoa, que además de celebrar su cumpleaños, fue condecorada con la Medalla de Plata de la AET, en reconocimiento a su excelente trabajo, esfuerzo y dedicación para que la AETGA fuera una realidad.